

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Lunes 19 de Febrero de 1906

Núm. 1.912

## El precio de las subsistencias

Hay que llamar la atención sobre el hecho de que, a pesar de haber bajado el cambio internacional de 37 á 20, las subsistencias no se han abaratado, aunque la elevación de la prima de los francos sirvió de pretexto para encarecer los artículos de primera necesidad.

Podrá decirse por el comercio que los artículos que ahora vende los compró cuando el cambio se hallaba alto, y que, por tanto, no ha llegado el momento de abaratar las mercancías, pero esto mismo, aunque en sentido inverso, ocurrió cuando el alza del cambio, y, sin embargo, no hubo aplazamiento para subir el precio de los artículos.

Lo que hay en esto es que, si bien la prima del cambio influyó de un modo directo é inevitable en el precio de las mercancías que se importan y en el de las similares que se producen en la Península, como trigo, carbón mineral y otros varios artículos, así como también en los que se exportan, á beneficio del cambio, no sucede lo mismo con muchos géneros y productos de producción nacional que se consumen en el interior del Reino, sin competencia extranjera y que no son objeto de exportación.

Pero los acaparadores de subsistencias y el comercio al por menor se enteró de que la elevación del cambio encarecía algunos artículos, y se apresuró á generalizar á todos el aumento de precio, siendo por ello muy curioso oír decir á los vendedores de garbanzos, espárragos, carbón vegetal, aceite, etc., etc., que se habían encarecido esos productos de Castilla, Cuenca, Alicante y Andalucía por la subida de los francos.

Fué un pretexto, y nada más, para explotar á los consumidores, y claro es que, en muchos artículos, la baja del precio de los francos no puede influir de un modo positivo; pero la lógica exige que, suprimido el pretexto que sirvió de base á la elevación de unos productos y pudo justificar la de otros se consiga el abaratamiento de las subsistencias.

El freno de la competencia para contrarrestar los efectos de la li-

bertad comercial concedida, se ha visto que no produce el efecto apetecido. Habrá que pensar en otras medidas, tal vez menos liberales, pero sí más prácticas y beneficiosas para el consumo.

Las autoridades son las obligadas á proponerlas y aplicarlas.

## Sesiones parlamentarias

Día 17 de Febrero

### SENADO

Ferrer y Vidal ruega al ministro de Hacienda, que al confeccionarse los nuevos aranceles, se tenga en cuenta la baja de los cambios, para evitar perjuicios á los productores españoles.

Encarece al mismo ministro que haga tratados beneficiosos con todos los países, excepto con Italia, que ha mantenido una conducta censurable con el arancel español.

Entrase en el orden del día, aprobándose las bases 4.ª y 10.ª del proyecto relativo á la reforma arancelaria.

### CONGRESO

Se reanuda el debate sobre el proyecto de represión de los delitos contra la Patria y el Ejército.

Perez Oliva, contesta al discurso de Bagallal.

Corominas consume el tercer turno en contra.

Aboga porque en las escuelas se enseñe á los niños á descubrirse ante la bandera de la Patria, y á respetarla, debiendo colocarse aquella, para tal efecto, en sitio visible.

Termina calificando el proyecto que se discute de retroceso vergonzoso.

Muñoz Chaves le contesta y dice que en atención á la alarma que reina en el país, es conveniente que juzguen los Tribunales militares los delitos contra la Patria y el Ejército.

Alvarez (don Melquiades), comienza preguntando al señor Morret, las razones que hayan existido para presentar á las Cortes el proyecto mencionado, y añade:

—Algunos creen que se trata de un compromiso del anterior Gobierno; otros, que ese compromiso nació solemnemente de augustos labios... y sería ofensivo para el

Ejército suponer que es el producto bastardo de una revolución, desarrollada sin que la sangre se derrame.

Todo esto revela un caso de indisciplina, que yo no creo haya existido; pero si me equivocara, si hubo indisciplina y lo toleramos, demostraremos un egoísmo cobarde aprobando el proyecto.

El ministro de la Guerra:—No ha habido indisciplina.

Don Melquiades:—A esa afirmación de Su Señoría, contestó recordándole, cuanto le dijo el señor Montero Ríos sobre el telegrama que Su Señoría envió al Capitán general de Cataluña.

El ministro de la Guerra:—Ese telegrama fué de felicitación, por haber restablecido la disciplina.

Don Melquiades:—Pues, á confesión de parte relevación de prueba.

—Con mucha insistencia—añade—han circulado rumores, suponiendo que los Generales no podían responder de la disciplina del Ejército, y esto es necesario desmentirlo. Más, si fuera exacto, impónese un castigo inexorable, pues la Patria no ha entregado sus fuerzas para que éstas se revuelvan contra la soberanía de la Nación.

Si vosotros los liberales, ultrajáis al Poder civil, sereis dignos del mayor desprecio.

Afirma que el proyecto presentado envuelve un desprecio para los Tribunales, y exclama:

—Si no envuelve ese desprecio, revela una debilidad cortesana, merecedora de toda censura.

Combate duramente la totalidad del proyecto, y dice:

—Yo quiero que el ejército y el pueblo fraternicen, y no es ciertamente el camino que emprendéis el que conduce á esa finalidad.

Concluye excitando al Gobierno á que no mantenga el proyecto, asegurando que éste representa un retroceso enorme y censurable.

## Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 17 de Febrero de 1906. Semana del 19 al 25 de Febrero de 1906.

### MAYORES

Don Antonio López, 4 á 1'72 pesetas; don Meichor Sanchez, 5 á 1'72; don

Miguel de la Rosa, 6 á 1'73; don Francisco Crespo Sanz, 4 á 1'73; don Juan Serrano, 6 á 1'73; don Andrés Oana, 3 á 1'73; don Ednardo Borrego, 4 á 1'73; don Antonio Natera, 5 á 1'73; don Rafael Marchal, 4 á 1'73; don Fernando Crespo, 2 á 1'74; don Juan Roca, 1 á 1'75; don Antonio Guerra, 5 á 1'57; don L. Gabriel García, 2 á 1'78; don Joaquín Gallardo, 6 á 1'78; D. Rafael Barcia, 3 á 1'79; don Joaquín Natera, 5 á 1'79; don Mariano Ovana, 6 á 1'80; don Agustín Paez, 2 á 1'80; don Pedro Romero, 3 á 1'81; don Rafael Barcia, 3 á 1'85; don L. Gabriel García, 10 á 1'90.

### TERNERAS

Don L. Gabriel García, 4 á 2'25; el mismo, 6 á 2'30.

### MENORES

Don José Rabio, 2 á 1'44; don Juan Serrano, 30 á 1'45; don L. Gabriel García, 2 á 1'49; don Agustín Paez, 6 á 1'49; don L. Gabriel García, 50 á 1'49; don Lizaso Megia, 2 á 1'50; don Gregorio Alvarez, 5 á 1'50.

El Secretario, L. Gabriel García.

Precios del 20 al 26 de Febrero. Vaca con hueso á 1'80 pesetas; idem sin hueso, á 2'56; ternera con hueso á 2'28; idem sin hueso, á 3'28; macho ó borrego á 1'72.

## En el Ayuntamiento

La sesión de hoy

Preside el señor García Martínez, y aprobada el acta de la anterior se adoptaron los acuerdos siguientes:

Agrobar un expediente relativo á las obras que son necesarias ejecutar para la recogida de las aguas en las Casas Consistoriales, así como del informe de la Comisión respectiva sobre este mismo asunto, proponiendo que se hagan estas obras por administración.

Aprobar una moción de la Comisión de Gobernación relativa al modelo de coche celular, presentado por el contratista de los servicios de la cárcel pública.

Se aprobó el presupuesto relativo á la construcción de un nuevo depósito que recoja las aguas del urinario situado en la calle de Pedro Muñoz.

Aprobar el certificado del justo precio de terreno que al someterse á nueva línea la casa número 7

de la calle Madera Alta, ha dejado en beneficio de la vía pública.

Autorizar á don Rafael Leon Heredia, don Francisco Velasco y don Francisco Reig Valor, para que efectúen diversas obras en casas de su propiedad.

Concedieron 50 pesetas al peon caminero Manuel Varo Moriano, por los servicios prestados en la vigilancia de cañerías.

Incluir en el empadronamiento como vecino de esta capital á don Francisco Jimenez Fernandez, así como á su hijo.

También se autorizó á don Sabino Rico, para instalar una tribuna en el paseo de la Victoria en los días del próximo carnaval.

Durante el transcurso de la sesión dió cuenta la presidencia de dos mociones suscritas por los señores Salinas, Barrionuevo y Jimenez Fernandez, la una relativa á la traida y aforos de aguas, y la otra á la higiene de la población y las cuales manifiesta la presidencia pasarán á estudio de las comisiones relativas con lo que terminó la sesión.

## Empresa de Aguas Potables DE CORDOBA

Sociedad anónima domiciliada en esta capital.—Plaza de Colón, sin número.

La Junta General de esta Empresa, en sesión del 15 del corriente á propuesta del Consejo de Administración y con presencia del balance del año último, acordó el reparto de un dividendo de pesetas cuatro por cada acción de las que representan el capital social, cuya cantidad será satisfecha desde el día de la fecha del presente anuncio en la Caja de la Sociedad, de dos á cinco de la tarde, previa la presentación de los correspondientes títulos.

Córdoba 19 Febrero de 1906.—Empresa de Aguas potables de Córdoba.—El Director Gerente.—Antonio Ortega.

### AVISO

## Sociedad José Barea é Hijo

á labradores, ganaderos y abatecederos de carnes  
La Sociedad José Barea é hijo, avisa

434 MIGUEL DE CERVANTES SAavedra

enamorado, que en leyéndolo me dijo que en sola Luscinda se encerraban todas las gracias de hermosura y de entendimiento que en las demás mujeres del mundo estaban repartidas. Bien es verdad que quiero confesar ahora, que puesto que yo veía con cuán justas causas don Fernando á Luscinda alababa, me pesaba de oír aquellas alabanzas de su boca, y comencé á temer, y con razón á recelarme dél, porque no se pasaba momento donde no quisiese que tratásemos de Luscinda, y el movía la plática aunque la trujese por los cabellos: cosa que despertaba en mí un no sé qué de celos, no porque yo temiese revés alguno de la bondad y de la fé de Luscinda; pero con todo eso me hacía temer mi suertes lo mismo que ella me aseguraba. Procuraba siempre don Fernando leer los papeles que yo á Luscinda enviaba, y los que ella me respondía, á título que de la discreción de los dos gustaba mucho. Acaeció, pues que habiéndome pedido Luscinda un libro de caballerías en que leer,

DON QUIJOTE DE LA MANCHA 435

de quien era ella muy aficionada, que era el de Amadis de Gaula.

No hubo bien oído don Quijote nombrar libro de caballerías cuando dijo: con que dijera vuestra merced de la señora Luscinda era aficionada á libros de caballerías no fuera menester otra exageración para darme á entender la alteza de su entendimiento, porque no le tuviera tan bueno como vos, señor, le habeis pintado, si careciera del gusto de tan sabrosa leyenda: así que para conmigo no es menester gastar mas palabras en declararme su hermosura, valor y entendimiento, que con solo haber entendido su afición, la confirmo por la más hermosa y discreta mujer del mundo; y quisiera yo, señor que vuestra merced le hubiera enviado junto con Amadis de Gaula al bueno don Ruger de Grecia, que yo se que gustara la señora Luscinda mucho de Daraida y Garaya, y de las discreciones del pastor Darinel y de aquellos admirables versos de sus bucólicas, cantadas y representadas por él con todo donaire,

438 MIGUEL DE CERVANTES SAavedra

no estaba para proseguir su historia, ni tampoco don Quijote se la oyera según le había disgustado lo que de Madasima le había oído. ¡Extraño caso! que así volvió por ella como si verdaderamente fuera su verdadera y natura señora: tal le tenían sus descomulgados libros.

Digo, pues, que como ya Cardenio estaba loco, y se oyó tratar de mentis y de bellaco, con otros denuestos semejantes, parecióle mal la burla, y alzó un guijarro que halló junto á sí, y dió con él en los pechos tal golpe á don Quijote, que le hizo caer de espaldas. Sancho Panza, que de tal modo vió parar á su señor, arremetió al loco con el puño cerrado, y el Roto le recibió de tal suerte, que con una pugada dió con él á sus piés, y luego se subió sobre él, y le bramó las costillas muy á su sabor. El cabrero que le quiso defender, corrió el mismo peligro, y después que los tuvo á todos tendidos y molidos, los dejó y se fué con gentil sosiego á emboscarse en la montaña. Levantóse

DON QUIJOTE DE LA MANCHA 431

desto, por parecerle que estaba yo obligado en vez de buen criado á no tener encubierta cosa que tan en perjuicio de la honra de mi señor el duque venía; y así por divertirme y engañarme me dijo que no hallaba otro mejor remedio para poder apartar de la memoria la hermosura que tan sujeto le tenía, que el ausentarse por algunos meses, y que quería que la ausencia fuese que los dos nos viniésemos en casa de mi padre con ocasión que darían al duque que venía á ver y á feriar unos muy buenos caballos que en mi ciudad había, que es madre de los majores del mundo. Apenas le oí yo decir esto, cuando movido de mi afición, aunque su determinación no fuera tan buena, la aprobara yo por una de las más acertadas que se podían imaginar, por ver cuán buena ocasión y coyuntura se me ofrecía de volver á ver á mi Luscinda. Con este pensamiento y deseo, aprobé su parecer y esforcé su propósito, diciéndole que lo pasiese por obra con la brevedad posible, porque en efecto la

que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno, lanar y cabrío en el Café Sui-zo, local conocido por *Café Viejo*, propiedad de don Tomás Puzini, siendo sus entradas por la Pastelería y calle Reloj.—Hora del registro, una del día. Labradores, ganaderos y abastecedores de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son a saber.

Novillos 10 céntimos en kilo.  
Novillas 05 " " "  
Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas.

Para el debido conocimiento de los licitadores que concurrán a dicho acto se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente.

Precios al público desde el 20 al 26 de Febrero.

Vaca con hueso a 1'80; pesetas kilo, sin hueso a 2'56.

Ternera con hueso a 2'28, sin hueso a 3'28.

Carne de Borrego y macho a 1'72.

## Colores favoritos

Parece que el color favorito de la princesa Ena de Batenberg es el blanco, que tan admirablemente sienta a su belleza, y si esto es así, no hay que decir lo que se va a llevar en adelante lo blanco que ya estaba muy de moda.

Condo María Cristina de Borbón vino a España a casarse con Fernando VII. dió boga a lo azul, color del traje con que hizo su entrada en Madrid y que se llamó azul Cristina.

Doña Isabel II tuvo marcada preferencia por el verde manzana, que se usó mucho durante su reinado. La emperatriz Eugenia vistió mucho de azul y rosa, y a todas las telas prefería las gasas vaporosas. La Reina Victoria de Inglaterra, desde que se quedó viuda, no vistió más que de negro, y la Reina Isabel de Rumanía viste constantemente de blanco.

El color favorito de la Reina doña María Cristina es el violeta, la hermosa Soberana de Portugal viste en las solemnidades de corte de azul y blanco, que son los colores nacionales del país en que reina. Cuando vino a España entró en Madrid con una elegante toilette amarilla y encarnada.

Estos colores parece que están ahora muy de moda en Inglaterra, donde hay corrientes de espanolismo. La futura Reina de España está ahora de riguroso luto por la muerte de Christian IX y hace una vida muy retirada en

Versalles, visitando los sitios que evocan tantos recuerdos unidos a la historia de los Borbones.

## Véase en cuarta plana, Comercial y Valores en Bolsa.

## Crónica Provincial

### De Aguilar

#### Defunción

La muerte ha visitado de nuevo este pueblo llevándose despiadada uno de sus más queridos hijos; al virtuoso e ilustrado sacerdote don J. Manuel González y Varo, Capellán de la Real Armada.

El día 13 del corriente, después de corta, pero dolorosísima enfermedad, fortalecido con todos los auxilios con que nuestra Santa Madre la Iglesia endulza los postreros momentos de los que tienen la dicha de morir en su seno, entregó su alma a Dios, dejando a los hombres, como sacerdote, hermosísimo ejemplo de muerte verdaderamente cristiana.

Siempre causa honda impresión el espectáculo de un pueblo en masa rindiendo pleito homenaje, aunque triste si es el último que tributa a las virtudes y talentos de alguno de sus proclares hijos que acaba de perder, pero indudablemente esta impresión consoladora se aquilata y gana muchos grados en las almas fieles cuando se trata de un sacerdote, porque entonces significa además un brillante triunfo sobre la impiedad que con tanta saña espió para cebarse en ellas las debilidades de los que para bien de la humanidad están revestidos de tan sagrado carácter.

Tal ha sido la general manifestación de duelo que Aguilar ha tributado a la memoria del presbítero señor González Varo, elocuentemente patentizada, más que en la pompa fúnebre con que el clero y hermandades de la localidad han honrado su cadáver, en las lágrimas que copiosas brotaban de los ojos de la multitud, sin distinción de clases que acudía presurosa, ávida de contemplar por última vez el cuerpo inanimado del que fué su inolvidable compañero, bondadoso padre y leal amigo.

Merecido por demás tanta este postrero y justo homenaje de gratitud su inagotable caridad con los pobres, y su ardiente y nunca desmentido celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas que en gran número dirigía con prudentes y sabios consejos por el difícil camino de la perfección, alentando la vocación religiosa de muchas de ellas que segaramente hoy elevaban al cielo, desde las tranquilas regiones del claustro donde moran, ferviente oración por el alma de su querido padre.

Testimonio de su infatigable labor como director espiritual, lo dió y muy alto en los dos años que desempeñó su cargo de capellán de la Armada en el crucero «Cardenal Cisneros» (recientemente perdido) durante los cuales no dejó de proporcionar abundante pasto espiritual a las almas por el dirigidas.

Era todo para todos. No conocía el cansancio en la predicación para la que tenía grandes dotes a más de una no coman erudición y profundo conocimiento de la Teología, como así lo demostró en las brillantes oposiciones en que obtuvo el ya dicho cargo de capellán de la Real Armada.

Tristemente impresionado por la pérdida de tan querido compañero, me complazco en ofrecer este culto a su memoria, ahora que desgraciadamente no temo ofender su modestia y para que sus numerosos compañeros y amigos a quienes no haya llegado la noticia, pidan a Dios por el eterno descanso de su alma.

P. Benitez. Pbro.

Aguilar 18 de Febrero 1906.

\*\*

### De Rute

#### El mercado

Nota de precios de granos aceites y carnes de esta villa en el día de la fecha.

Trigo, fanega, precio medio 16'50 pesetas; cebada a 10'75; idem marenzá a 9'25; habas a 15'50; garbanzos a 27; matalaeva a 21; escaña a 9; guijes a 16; yerbas a 15; habichuelas a 29; aceite a 11'50; carne de cabra kilo a 1'40; idem vaca a 1'50 y carne de cerdo a 2'50.

El corresponsal.

Rute 17 Febrero de 1906.

\*\*

### De Puente Jénil

#### Una boda

La señorita Dominga Lora Bernardo de Quirós, ha contraído matrimonio con el joven de Bajalance don José de Lara y Aguilar Tablada, siendo padrinos don Rafael de Lara y su bella esposa.

Los nuevos cónyuges salieron para Bajalance donde fijarán su residencia.

#### Natalicio

Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña, doña Trinidad Morales Carvajal, esposa de nuestro querido amigo don José María Melgar Paladín.

\*\*

### De otros pueblos

#### Un crimen

En Bajalance han sido detenidos Pedro Alfaro Cantarero y Antonio Castro Toledo, cómplices del Miguel Villafraña González, el cual dió muerte a su convicido Manuel Abril con arma de fuego en reyerta habida entre ellos no pudiendo ser capturado este último, por haberse dado a la fuga en el momento de cometer el delito.

## Crónica Local

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y con intervención del jurado, se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de robo contra Antonio Camargo y otros, que serán defendidos por los señores Ladrón de Guevara y Castejón, y representados por el señor Ramirez.

Ante la sección segunda se verá otra causa instruida en el juzgado de Baena, por el delito de atentado contra Francisco Herrera Rodríguez, a quien defendirá el señor Melendo y representará el señor La Cerda.

### Venta de un cortijo

A voluntad de su dueño y en subasta particular que tendrá efecto ante el notario don Alberto de Torres é Illescas, en su despacho casa número 4 de la calle Domingo Muñoz, en Córdoba, el día 2 del próximo mes de Marzo, desde la una a las tres de la tarde, se vende el cortijo llamado la «Torre», en el término municipal de Montoro, como a unos tres kilómetros, por la carretera general, de la estación del ferrocarril de Madrid, en referida población, con unas 320 fanegas de tierra superior, muy temprana y abundante en yerbas, con mucha agua y todas las proporciones de una buena finca.

La subasta ha de ser a pujas a la llana y bajo las condiciones contenidas en el pliego que obra en poder del mencionado notario, aprobándose el remate en el acto en favor del mejor postor.

Y para conocimiento de cuantos interesen tomar parte en la licitación, se dá este anuncio al público.

### Teatro Circo

He aquí la lista de la compañía cómica lírica que debutará en breve, en el Teatro Circo del Gran Capitán.

Primer actor y director, Enrique Lacasa; maestro concertador, Prudencio Muñoz; primerísima tiple cómica, Carmen Hidalgo; primera tiple cómica Marina Querol; idem, idem seria, Julia Velasco; idem de carácter, Sofía Romero; otra tiple cómica, Rosario Delgado de Muñoz; otra tiple seria, Concepción Zapatero; segundas triples Carmen Villalba y Angeles Sonnóvilla; actriz genérica, Pilar Cácano; otro primer actor, Isidro Soler; primer tenor cómico Francisco Goucase; primer tenor, José Mardomingo; primer barítono Lino Rodríguez; bajo cómico José Hidalgo; actor genérico, Pedro González; segundo barítono, Arturo Navarro; segundo tenor cómico, Ricardo Vendrá; partiquinas, Joaquina Arrieta, Julia Cácano, Amparo Fernández, Concepción Soler; apantadores Juan Bautista Peiro, Luis Villegas; maestro de coro, Ricardo Nulay; 24 coristas de ambos sexos; archivo sociedad de autores, sastrería Adolfo Gambardela.

En la lista figuran treinta estrenos,

que por sobra de original no publicamos hoy. Lo haremos mañana.

Esta empresa cuenta con un magnífico decorado de su propiedad, para todas las obras que se estrenen en esta población.

### Importante

Ayer domingo, entre doce y una de la tarde, se extravió una carta cerrada cuyo sobre decía: «Señor Don Rafael Jiménez Amigo», en una de las calles Encarnación, José Rey, Horno del Cristo, plaza de Jerónimo Paez, callejas del Marqués de Villar y Ambrosio de Morales; siendo la referida carta muy interesante para la persona que la dirigió al letrado, señor Jiménez Amigo.

Apesar de ser muy pobre la persona que dirigió dicha carta, si ésta es entregada, con su contenido, en la casa número 17 calle Encarnación, el que la deposite en dicha casa, será gratificado espléndidamente.

### Religiosa

La joven que tenga vocación y los conocimientos, suficientes será admitida en la plaza de organista en el convento de Dominicas del Corpus Christi en Córdoba, dirigiéndose a la reverenda priora.

### Minas

El personal del cuerpo nacional de minas al servicio de esta provincia demarcará las siguientes: del 1 al 8 de Marzo próximo: la de plomo San Antonio del término de el Viso; la de bismuto Amparo, de Conquista; la de hierro cuarto de San Francisco, de Montoro la de idem San Juan, de Adamuz; la de Mercurio San Rafael, de Alcaracejos; la de hierro y otros Pepito, de Torrecampo; la de hierro San Pedro, de las Siete Villas de los Pedroches, y las de hulla Poyatos y Patriarca, ambas de Espiel.

### El tiempo

La temperatura máxima, durante las últimas 24 horas ha sido 22'20 y la mínima 2.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 768'20 y la temperatura a la sombra 6'80.

### Extensión universitaria

Mañana, Dios mediante, se reanudarán las conferencias de extensión universitaria suspendidas por falta de local a propósito.

Desde mañana se celebrarán dichas conferencias los martes y viernes en el anfiteatro de la Escuela de Veterinaria.

### Personal

En virtud de propuesta del Ministerio de la Guerra, ha sido nombrado el sargento Eusebio Rioja Egea, mozo del Archivo de Hacienda de Córdoba, con el sueldo anual de 700 pesetas.

### Para Carnaval

En la sesión de hoy ha autorizado el Ayuntamiento a D. Sabino Rico, contratista de las sillas, para que instale una tribuna los días de Carnaval en el paseo de la Victoria.

ausencia hacia su oficio a pesar de los más firmes pensamientos; y cuando él me vino a decir esto, según después se supo, había gozado a la labradora con título de esposo, y esperaba ocasión de descubrirse a su salvo, temeroso de lo que el duque su padre haría cuando supiese su disparate. Sucedió, pues, que como el amor en los mozos por la mayor parte no lo es, sino apetito, el cual como tiene por último fin el deleite, en llegando a alcanzarle se acaba, y ha de volver atrás aquello que parecía amor porque no puede pasar adelante del término que le puso naturaleza, el cual término no le puso a lo que es verdadero amor: quiero decir que así como don Fernando gozó a la labradora, se le aplacaron sus deseos y se refrescaron sus ahincos, y si primero fingía quererse ausentar por remediarlos, ahora de veras procuraba irse por no ponerlos en ejecución. Dióle el duque licencia, y mandóme que le acompañase.

Vinimos a mi ciudad, recibíeme mi padre como quien era, vi yo luego a

ces le dijo don Quijote que prosiguiese su historia, ni alzaba la cabeza ni respondía palabra; pero al cabo de un buen espacio la levantó y dijo: no se me puede quitar del pensamiento ni habrá quien me lo quite en el mundo, ni quien me dé a entender otra cosa, y sería un majadero el que lo contrario entendiese ó creyese, sino que aquel bellacón del maestro Elisabado estaba amancebado con la reina Madasima. Eso no, voto a tal, respondió con mucha cólera don Quijote (y arrojole, como tenía de costumbre), y esa es una muy gran malicia ó bellaquería por mejor decir: la reina Madasima fue muy principal señora, y no se ha de presumir que tan alta princesa se había de amancebar con un sacapótras; y quien lo contrario entendiere, miente como muy gran bellaco, y se lo hará yo entender a pie ó a caballo, armado ó desarmado noche ó de día, ó como mas gusto le diere. Estábase mirando Cardenio, muy atentamente, al cual ya había venido el accidente de su locura, y

discreción y desenvoltura; pero tiempo podrá venir en que se enmiende esta falta; y no dura más en hacerse la enmienda de cuanto quiera vuestra merced ser servido de venir conmigo a mi aldea, que allí le podré dar mas de trescientos libros, que son el regalo de mi alma y el entretenimiento de mi vida; aunque tengo para mí que ya no tengo, ninguno, merced a la malicia de malos y envidiosos encantadores, y perdonéme vuestra merced el haber contravenido a lo que prometimos de no interrumpir su plática, pues en oyendo cosas de caballerías y de caballeros audaces, así es en mi mano dejar de hablar dellos, como lo es en la de los rayos del sol dejar de calentar, ni humedecer en los de la luna; así que, perdon y proseguir, que es lo que ahora hace al caso.

En tanto que don Quijote estaba diciendo lo que queda dicho, se le había caído a Cardenio la cabeza sobre el pecho, dando muestras de estar profundamente pensativo; y puesto que dos ve-

Luscinda, tornaron a vivir (aunque no habían estado muertos ni amortiguados) mis deseos, de los cuales di cuenta por mi mal a don Fernando, por parecerme que en la ley de la mucha amistad que mostraba no le debía encubrir nada; alabéle la hermosura, donaire y discreción de Luscinda, de tal manera que mis alabanzas movieron en él los deseos de ver doacella de tan buenas partes adornada: cumplíselos yo por mi corta suerte, enseñándosela una noche a la luz de una vela por una ventana por donde los dos solíamos hablarnos. Vióla en sayo tal, que todas las bellezas hasta entonces por él vistas las puso en olvido: enmudeció, perdió el sentido, quedó absorto, y finalmente tan enamorado, cual lo vereis en el discurso del cuento de mi desventura; y para encenderle más el deseo (que a mí me zelaba y al cielo a solas descubría,) quiso la fortuna que hallase un día un billete suyo pidiéndome que la pidiese a su padre por esposa, tan discreto, tan honesto y tan

**Proyectos**

El ingeniero director de las obras del puerto de Sevilla, D. Luis Molin, expuso durante el viaje al ministro de Fomento un plan general de riegos de la vega del Guadalquivir en una extensión de 141.300 hectáreas, distribuidas en las provincias de Jaén, Córdoba y Sevilla, calculándose el coste de la obra en 1.028.000 pesetas anuales durante diez años; á él habían de contribuir los propietarios beneficiados con 30 pesetas por hectáreas, en junto unos cuatro millones de pesetas en los diez años.

Un proyecto bueno como tantos otros, pero en esto ocurre lo que con los buenos propósitos.

Que el infierno está empedrado de buenas intenciones.

**De interés general**

La casa Barea é hijo, desea llegue á conocimiento del público en general que desde el día servirá á domicilio como lo hacen en Sevilla, Málaga, Madrid las carnes de ternera, vaca, cabrito, lanar de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso á su casa central, calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

**Con tiempo**

Conviene que con la debida anticipación, se ocupe y preocupe el Excmo. Ayuntamiento de esta capital de los grandes perjuicios que necesariamente se le han de irrogar á los intereses generales de la población, si coinciden en la misma fecha la boda de nuestro augusto Monarca con el Mercado de Nuestra Señora de la Salud.

Y decimos esto porque mientras unos aseguran que la boda del Monarca coincidirá con su cumpleaños, ó sea el 17 de Mayo, hay quien asegura que se efectuará en Junio el día 2.

**El día 3 es la feria de Córdoba.**

**Parada de sementales**

La parada provisional de caballos sementales quedará abierta al servicio público en esta capital el día 21 del actual en el cuartel de caballería y continuará todos los días laborables de 8 á 10 de la mañana.

**Enferma**

Ayer fué conducida al Hospital de Agudos la enferma pobre Antonia Garcia, habitante en el Campo de San Antón.

**Demente**

Ha sido detenido un sujeto al parecer demente que promovió varios escándalos en distintos sitios de esta capital.

**Subasta**

El día 21 de los corrientes á las 12 de su mañana tendrá lugar la subasta privada y extrajudicial de la casa número cinco de la calle Mayor de Santa Marina de esta capital en la Notaría del licenciado Carlos de Collantes y Arce, Ramirez de Arellano 8, con sujeción al pliego de condiciones que, en unión de los documentos referentes á la expresada finca, se hallan de manifiesto en dicha notaría todos los días hábiles durante las horas de oficina.

**Piedras**

Anteayer fué herido un transeunte en la plaza de Colón, por un joven que le dió una pedrada. También han sido denunciados dos jóvenes que en la Magdalena hirieron á otro en la sien, siendo curado en la casa de socorro municipal.

**Un angel**

Esta mañana ha subido al cielo la niña María de los Remedios Belmonte Viguera, á los cinco años de edad.

Acompañamos en su justo dolor á sus padres, nuestros particulares amigos don Ricardo Belmonte y doña María de los Remedios Viguera.

El oficio de angel se celebrará mañana á las cuatro en la parroquia del Sagrario.

**Los periódicos**

De Barcelona han publicado, que en virtud de un auto del Juzgado de la Concepción, el inspector de policía señor Blasco, ha recogido, de algunas farmacias y droguerías, frascos del medicamento Jarabe Climent Salud, por resultar una imitación del Jarabe Hipofosfitos Climent marca Salud, pro-

piedad de la casa Climent y Compañía de Tortosa. 3-2

**Juventud ilustrada**

El último número de Juventud ilustrada, publica un artículo sobre la escuela especial de Veterinaria de Córdoba.

En dicho artículo inserta dos fotografías de dichos alumnos.

Entre los lectores agraciados en el sorteo, que en todos los números hace citado colaga, hay dos cordobeses premiados don Alfredo Jiménez, á quien otorga unos gemelos de teatro y don Juan Diaz de Gracia, que ha recibido una magnífica oleografía.

**El centro filarmónico**

En la madrugada del 21 al 22 marcha contratado á Oporto el Real Centro Filarmónico.

Desde Oporto es fácil marche á Lisboa.

El Real Centro filarmónico tiene también en proyecto una excursión á Madrid durante la primavera próxima con motivo de la boda del monarca.

**De paso**

Ha estado en Córdoba algunas horas nuestro distinguido amigo don Manuel Reina Nogues, hijo del insigne y malogrado poeta.

**Conferencia**

Teniendo en cuenta las festividades que se avecinan el presidente del Círculo de la Amistad ha suspendido las conferencias hasta el 10 de Marzo próximo en que las reanudarán don Juan Diaz del Moral notario de Bujalance. El tema será: «El problema de la vida y de la muerte (creencias y doctrinas)».

**Ecole supérieure française**

La Dirección de dicho Centro participa al público que, durante el curso presente, no admitirá nuevos alumnos en las secciones «cours préparatoire et cours élémentaire» (primera enseñanza) para no entorpecer la buena marcha de los alumnos matriculados, los cuales estudian ya la mayor parte de las asignaturas en lengua francesa.

**Disecada**

Hemos tenido ocasión de ver expuesta en el escaparate de «La Palma» la cabeza del jabalí que nuestro amigo don Bonifacio Villarejo mató el 3 de Diciembre pasado en la finca «Suerte Alta» como resultado de la montería verificada por varios amigos en la expresada finca.

Dicha cabeza ha sido disecada con la mayor perfección por don José Orú y Moline, de Sevilla, cuya casa recomendamos á nuestros escritores por la bondad del trabajo y economía en sus precios.

**Menudencias**

Han sido denunciados un tabernero de la calle Madera Alta por infringir la ley del descanso y un individuo que en la calle Cardenal González promovió escándalo abofeteando á otro.

**Una boda**

Dice La Correspondencia de España: «La bellísima señorita Angela Fernández de Castañeda, hija de nuestro compañero en la prensa don Adolfo, ha contraído matrimonio con el joven propietario don Luis Zanón.»

La ceremonia se verificó en la capilla reservada de las Salesas, siendo padrinos el padre de la novia y la señora doña Elisa Valls, madre del novio.

La feliz pareja salió para Andalucía.

**La lluvia**

Ha vuelto á visitarnos la lluvia. Toda la tarde con ligeros intervalos ha descendido ligera sobre la tierra que tan necesitada se encuentra de ella.

**Luis Taboada**

El notable escritor comico de este nombre se dice que ha muerto. No hemos podido comprobar esta noticia que será sentidísima de confirmarse por los millares de españoles que han encontrado grato solaz en los escritos del chispeante escritor.

**Amá de cría**

Para casa de los padres y con leche fresca, se ofrece una en la calle Isabel II, número 28. 10-2

**Una Señora**

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á CARMEN G. C. GARCÍA, Arabau, 24, 1.º BARCELONA.

**SANTA TERESA**

Fabrica de ladrillos tejas y losas

DE Faustino Montero é hijo

Calle Nueva. núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 8 y 1 1/2 á 4 grueso	82	50
1.000 idem alfajía de 34 por 17 y 8 grueso	52	50
1.000 tejas moriscas	85	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.		

**La Abundancia**

**TOCINERÍA Y CARNICERÍA**

Servicio á domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases.

Carne de vaca: Precio del 20 al 26 del corriente:

Con hueso kilo.	1 80
Sin " "	2 56

Depósito de tripas para embutidos Para pedidos, Judería, 24.

Manuel Gonzalez Hoyos.—Córdoba

**DIGESTIVO GAN**

Curra el dolor de Estómago Corrige y evita el Estreñimiento

Farmacia: Juan de Mena 5, Madrid

**Boletín Religioso**

**Santo de mañana**

San León ob. y m.

Los ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, para señoras, en la casa de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús, dirigidos por el R. P. Nicolás de la Torre, S. J., darán principio el día 9 de Marzo, á las 5 de la tarde y terminará el día 17, después de la comunión general. Las señoras que deseen formar parte de esta tanda, avisarán con anticipación á la Superiora. Se admitirá á hacer los ejercicios á toda persona cuya formalidad y deseo de aprovechar conste directamente ó por recomendaciones fidedignas.

—Durante treinta días, á contar desde el 15 del actual, excepto los días festivos, se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, á las diez y media, en la iglesia parroquial de San Nicolás, en acción de gracias á las Almas más necesitadas del Purgatorio.



**LA NIÑA**

M.ª de los Remedios Belmonte Y VIGUERA

Ha subido al cielo á los 5 años de edad

Sus desconsolados padres don Ricardo Belmonte y González-Abren y doña María de los Remedios Viguera y Herrera, hermanos, abuelos, tíos, primos, y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir, al oficio de Angeles que tendrá lugar en el sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, mañana 20 del que rige á las cuatro de la tarde, por enyo señalado favor vivirán agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la Iglesia.

No se reparten esquelas.

**LA CORDOBESA**

Fundición de hierro Talleres mecánicos SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.  
Prensas de palanca.  
Prensas de engranes ó de molinete.  
Desmulficadoras y desintegradoras.  
Tolvas de varios sistemas.  
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.  
Pozuelos automáticos, aclaradores á vapor.  
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.  
Bombas para presión hidráulica.  
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.  
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.  
Norias, bombas y malacates.  
Arados de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.  
Destronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.  
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.  
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.  
Reparación de maquinaria.  
Trabajos para minas.  
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

Plaza de Colón, 20 y 22. —Córdoba

**Ecole Supérieure Française**

PLAZA DE ORIVE, NÚMERO 2.—CÓRDOBA

Sección especial de primera enseñanza francesa. Carreras especiales y segunda enseñanza. Numerosos alumnos matriculados en todas las Secciones.

**Diez Profesores**

**J. MIRANDA**

Cirujano Dentista, Honorario de S. M. Gondomar, 8, pral. Córdoba

**LEON XIII**

Escuela de primera Enseñanza completa dividida en cuatro grados

Estudio de las carreras de Derecho y del Magisterio Plaza Antonio Grilo, n.º 7 y Paseo de la Victoria, sin n.º

**Espectáculos**

**GRAN TEATRO**

COMPANIA CÓMICO-DRAMÁTICA DE CARMEN COBEÑA

Abono.—Se ha abierto un abono en la Contaduría del Teatro, por 12 funciones, á los precios siguientes: Plateas sin entrada, 66; Palcos principales sin id, 55; Proscenios segundos sin id, 55; Butaca con entrada 19'80; Lotés de 15 entradas para abonados 8'25.

Los señores abonados á la última temporada tendrán reservadas sus localidades hasta el día 19 por la tarde.

**Por telégrafo**

(De nuestro servicio particular)

**Comisionado**

Madrid 19 (10'15)

Ha llegado á Vigo un comisionado argentino para preparar los viajes á América los cuales comenzaron el lunes.

La compañía cuenta con once millones y cinco barcos.

Las escalas se harán en Vigo y Saint Nazaire y las salidas se verificarán cuatro veces al mes.

Roschild es uno de los principales accionistas

**Escuadra**

Madrid 19 (11'15)

Han llegado á Lisboa las escuadras inglesas compuestas de 60 buques.

Permanecerán en Lagos hasta el 1 de Marzo.

**Compañía**

En Londres se anuncia la formación de una compañía con un capital de 350.000 libras para explotar las minas de Huelva.

**Revuelo**

Con motivo del ingreso en el maurismo del Sr. Maestre hay gran revuelo político en Cartagena.

Los liberales han hecho un gran recibimiento á su jefe el general Aznar para contrarrestar el efecto.

Dícese que el alcaide ha dimitido.

**Faillieres**

Madrid 19 (11'15)

Dicen de París que Rouvier llegó al palacio de Luxemburgo recibiendo el nuevo presidente Faillieres, subieron en un coche de media gala y escoltados por los coraceros llegaron al Eliseo á las cuatro de la tarde, siendo aclamados en el trayecto.

Loubet lo recibió en lo alto de la escalera y lo condujo al salon de embajadores donde se hallaban Dabot, Doumer y los demás ministros.

Los presidentes se estrecharon las manos al abandonar Loubet el Eliseo fué aclamado.

**Poca sinceridad**

Parte de la prensa de Berlín hablando de los sucesos de Mar Chica pretende demostrar la poca sinceridad de la política francesa.

**La niña del presidente**

Comunican de Washington que despues de una corta recepción Miss Roosevelt despistó á los invitados y huyó saltando por una ventana, uniéndose á su marido y en un automóvil salieron á toda velocidad.

**A la Albufera**

Madrid 19 (14)

Romanones dice que no hay nada seguro sobre el viaje del Rey á cazar en la Albufera de Valencia. Es probable que marche el viernes.

Si el debate de las jurisdicciones en el Congreso lo consintiera, ha dicho Romanones, le acompañaría.

**Firme**

El monarca ha sancionado con su firma varios indultos leves.

**Salida del interior**

En el Banco se ha cotizado esta mañana el interior á 80.

**Mencheta.**

Imprenta EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

**CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte Marqués de Boil, 2.—CÓRDOBA**

# IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.-Córdoba

## FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA

PREMIADO con medalla de ORO en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepea; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL.

Todos los materiales que se emplean en esta casa son de inmejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración.

Gondomar, 5, donde está la Fotografía.-Córdoba

### Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

	Reales
Aceite fresco	44 1/2 á 45
Trigo duro	56
Id. blanquillo	56
Cebada	33 á 34
Habas castellanas	62
Garbanzos tiernos	115 á 160
Id. duros	86
Ecaña	00
Harina blanca extra	20 1/2
Id. id. corriente	19 3/4
Id. recia acomolada	20 3/4
Id. id. superior	20 1/2
Id. id. corriente	20 1/4
Id. id. tercera	18
Cabezuela candéal	14
Salvado	12
Hoja	10
Cabezuelo recio	12
Salvado	10
Hoja	6

Valores públicos

Madrid 17.

4 por 100 interior, 79'90.—5 por 100 amortizable, 99'00.—Banco de España, 418'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 376'25.—Cheque vista París, 18'00.—Id. Londres, 29'50.

## Mediana de Aragón

### AGUAS Y SALES NATURALES PURGANTES

MEDALLA DE ORO, PARIS 1900

FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito en Córdoba: Centro Farmacéutico

## GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos.-Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

### HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CÓRDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta, Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA

## Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4	
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4	10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	90
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	60

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

## MINAS

Se compran de plata, cobre, plomo, wolfram, mica, etc., etc.

Gestión de Ferrocarriles, Tranvías, Material de vías

Representaciones en gral.

### Juan Leiva Seijo

Huerto San Agustín, 6.—Córdoba

## Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés.

Lujan número, 2.—CORDOBA

Utilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.

De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

## bañones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá» premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. Frasco cuatro y seis reales.

Depositorio en Córdoba, Fuentes Hermanos.

SE ARRIENDA

Se arrienda desde el día la casa n.º 3 calle Pedregosa, con numerosas habitaciones altas y bajas, un gran jardín y corral y abundante agua potable y de pié. Darán razón Magistral González Francés 15. 8-6

ARRENDAMIENTO

Se arrienda desde el día la casa n.º 103 calle Cardenal González. Darán razón calle Magistral González Francés 15. 8-6

## ¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y UNTURAS.

El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Arenal 13, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

### CALENTURAS

Con el TÓNICO-FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean.

Éxito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de Lopez

## Chocolates de Confianza

### DEMETRIO CABRERA

Proveedor de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de Oro en la Exposición Regional Andaluza, de 1904, y en la Internacional de París de 1904.

Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

## Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espacios locales propios para Almacenes, Bodegas, Graneros, Cuadras, Pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar con los Sres. Carbonell y C.ª, Córdoba.

# MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA